

equipo de megafonía en la torre campanario; desde la casa consistorial se ponen discos para avisar de los bandos y se da cuenta de los mismos a través de esta megafonía. Se conserva la costumbre del número de "toques" según qué tipo de bando es, aunque ahora en lugar de la trompeta, suena un timbre a través de los altavoces. Asimismo, se distinguen los bandos mediante diferentes músicas, así por ejemplo se usa el "Himne a Valencia" y el "Rotllo i Canya".

Episodio delicado de su vida profesional fue cuando se desprendió parte de la cúpula de la ermita del Calvari, "pilló dentro a la ermitana, corrimos a rescatarla, fue un milagro que sólo se rompiera un brazo, cuando llegué la vi con unos ojos blancos... pero no

fue grave". Cuando había algún incidente, allí estaba él en primera línea, como cuando se producía algún incendio. Estaba tanto a las duras como a las maduras, "en los pregones de las fiestas, allí estaba yo también dirigiendo la organización, en los toros también estaba al tanto de todo, sobre todo para que todo estuviera a punto y la gente pudiera divertirse".

### NO ES COMO ANTES

No es hoy en día igual el oficio de alguacil como antes, como reconoce Bautista Villaplana. Conoce y aprecia al actual alguacil, el cual también se ha convertido en un personaje muy conocido y apreciado en la población y es que lleva ya bastante tiempo en este menester. "Ahora en el

Ayuntamiento hay ordenadores, la faena de papeleos se hace más deprisa con estas máquinas, además, el alguacil actual se dedica también a transportar con una furgoneta a los escolares que viven en masías, aunque sigue haciendo trabajos de los que yo también me encargaba". Entre sus recuerdos gráficos, guarda un puñado de fotografías en las que se le ve con el uniforme oficial que lucía en los grandes acontecimientos, en otras está acompañando a las autoridades de la población y en otras, aparece subido en una de las carrozas que desfilan durante las fiestas mayores de Les Coves de Vinromà. Son imágenes para él imborrables, en ellas está, en cierta forma, escrita parte de la historia de su estimado pueblo.

## COL-LABORACIÓ

# Curiositat

Aportació de Miguel Serret Julbe



Celebración de la Pasión del Señor  
Ss. Concepción, Edesjo, Jenaro, Máxima y  
Macaria, Herodión, Flegonte, Asincrito,  
mrs.; Dionisio, Redento, obs.; Perpetuo,  
Amancio, Alberto, cfs.; Gualterio, abad.

Avuno y Abstinencia

### CASTIGO DEL CIELO

En Cuevas de Binroma, provincia de Castellón de la Plana, y el día de Viernes Santo del año 1933, mientras los fieles asistían en la Iglesia a los oficios, el veterinario en plena plaza pública lanzaba un discurso lleno de blasfemias ante unos cuantos que le coreaban. Uno de éstos se dirigió a la iglesia parroquial y colocó un petardo que, al estallar, produjo la natural alarma. El autor del atentado, en medio de grandes blasfemias e insultos a los católicos, empuñó otro petardo y lo arrojó contra la puerta del templo, al tiempo que decía: «A ese que dicen que ha muerto, a ver si lo mato yo».

El petardo estalló y el fuego se comunicó a otros que llevaba en una caja, los cuales estallaron y produjeron al autor del hecho grandes heridas.

Trasladado al hospital provincial, falleció el Sábado de Gloria, a las cuatro de la tarde, después de pedir los Santos Sacramentos, de los que no pudo recibir más que la Extremaunción.